

## TLCAN aporta poco a industria nacional: IP (El Financiero 09/10/14)

TLCAN aporta poco a industria nacional: IP (El Financiero 09/10/14) Isabel Becerril [ibecerril@elfinanciero.com.mx](mailto:ibecerril@elfinanciero.com.mx)  
Jueves, 9 de octubre de 2014 La captación de inversión extranjera es inferior a la proyectada. El sector maquilador es el más dinámico, pero ofrece salarios bajos. El sector industrial aseguró que a 20 años de vigencia del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), en su mayor parte ha sido aprovechado por empresas grandes y de capital extranjero, pero que la pequeña empresa nacional no ha tenido muchos beneficios del acuerdo. Raúl Rodríguez Márquez, vicepresidente de enlace legislativo de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), anotó que el TLCAN ha generado una economía exportadora de las empresas transnacionales, "pero en consecuencia creemos que somos exportadores de importaciones". También dijo que no se han cumplido las expectativas sobre los montos de inversión extranjera directa que se planeaba recibir con el TLCAN. Dijo que en México se esperaba que la IED representaría 4 puntos porcentuales del Producto Interno Bruto (PIB) después de la firma del acuerdo, sin embargo, sólo se capta entre un 2 a 2.5 por ciento del PIB. Admitió que si bien las exportaciones mexicanas registran un crecimiento de 525 por ciento a raíz de la vigencia del acuerdo, el sector maquilador ha sido el más dinámico y hoy representa el 44 por ciento del total de las ventas que realiza México al exterior, además este sector ha generado unos 700 mil empleos en el país y que no son "los mejor remunerados, en promedio 35 mil pesos al año". Agregó que hay desarticulación en cadenas productivas.